

## En bref

---

Numéro 780, septembre–octobre 2015

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/78867ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (imprimé)

1929-3097 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer ce document

(2015). En bref. *Relations*, (780), 40–40.

## CARAVANE FÉMINISTE

Du 24 septembre au 17 octobre, une caravane des résistances et des solidarités sillonnera le Québec pour appuyer les luttes féministes dans toutes les régions. Organisée dans le cadre de la 4<sup>e</sup> action de la Marche mondiale des femmes (MMF), la tournée permettra de sensibiliser la population au sujet des résistances des femmes pour contrer l'appropriation de leur corps, de la terre et des territoires. Le 4 octobre prochain, alors que la caravane sera de passage en Jamésie, des vigiles locales et régionales se tiendront partout au Québec et au Canada pour les femmes autochtones disparues ou assassinées. La tournée culminera à Trois-Rivières le 17 octobre, avec une action nationale qui marquera la fin de la MMF 2015. Différentes tournées similaires ont eu lieu tout au long de l'année dans différents pays, notamment en Europe. Renseignements: <mmfqc.org>.

## JOURNÉE DE PRIÈRE POUR LA PLANÈTE

Dans une lettre datée du 10 août dernier, le pape François a annoncé la création d'une Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création, qui sera désormais célébrée le 1<sup>er</sup> septembre de chaque année au sein de l'Église catholique. Cette journée s'inscrit dans la volonté du pape d'appeler les chrétiens à une «conversion écologique» telle que formulée dans sa récente encyclique *Laudato Si* («Loué sois-tu») sur la sauvegarde de la maison commune. La date du 1<sup>er</sup> septembre est la même que celle en vigueur dans l'Église orthodoxe, un choix fait par le Vatican par souci d'œcumenisme. Source: *Radio Vatican*.

## 81<sup>E</sup> CONGRÈS DU P.E.N.

Le P.E.N. international tiendra son 81<sup>e</sup> congrès annuel à Québec, du 13 au 16 octobre prochain. Quelque 250 écrivains de 70 pays sont conviés à l'événement, où plusieurs tables rondes, présentations et conférences exposeront des situations où la liberté d'expression est menacée dans le monde. Le congrès est organisé en collaboration avec le festival Québec en toutes lettres, qui se tiendra du 8 au 18 octobre, et qui proposera pour l'occasion divers ateliers sur le thème «liberté d'expression, liberté de création». Le P.E.N. international, basé à Londres, regroupe des écrivains, journalistes, traducteurs et autres gens de lettres partageant un engagement pour la liberté d'expression par la parole écrite. Renseignements: <penquebec2015.org>.

## AGRO-ÉCOLOGIE À CUBA

Du 22 au 27 novembre prochain aura lieu à Cuba la 5<sup>e</sup> Rencontre internationale sur l'agro-écologie, l'agriculture durable et le coopérativisme, organisée notamment par l'Association nationale des petits agriculteurs de Cuba et la Via Campesina. Après une première expérience fructueuse en 2013, l'Union paysanne coordonnera une délégation québécoise pour l'occasion et pour d'autres événements en marge de cette rencontre. À travers différentes formations et échanges avec des paysans et citoyens de nombreux pays, notamment de Cuba, qui a développé une grande expertise en la matière, les participants pourront en apprendre davantage sur les aspects techniques, politiques, économiques, sociaux et culturels de l'agro-écologie paysanne. Renseignements: <unionpaysanne.com/evenements>.

## JUSTICE POUR NOÉ ARTEAGA SANTOS

Une campagne de financement a récemment été lancée pour soutenir l'ex-travailleur migrant temporaire guatémaltèque Noé Arteaga dans sa lutte pour obtenir la compensation qui lui est due par son employeur, l'entreprise Savoura. Celle-ci a déclaré faillite cette année, après avoir été reconnue coupable de congédiement abusif et de traitement discriminatoire fondé sur l'origine ethnique ou nationale ainsi que sur la langue, en décembre 2014. Après plus de six ans de lutte, Noé Arteaga pourrait donc ne pas voir un sou des 50 000 dollars qu'il réclame à l'entreprise, rachetée ce printemps par les Serres Sagami – et ce, même si cette dernière continue d'exploiter la bannière Savoura. Afin d'aider Noé Arteaga à faire valoir ses droits et ceux de tous les travailleurs migrants temporaires, Solidarité sans frontières recueille les dons du public. Renseignements: <solidarityacrossborders.org/fr/>.

## SOUPE POPULAIRE ARTISTIQUE

L'Action terroriste socialement acceptable (ATSA) et la Nuit des sans-abri mettront leurs efforts en commun cet automne, *Le temps d'une soupe*. C'est en effet le titre retenu pour le nouvel événement qui naîtra de leur collaboration et qui se tiendra du 16 au 18 octobre prochain à la place Émilie-Gamelin, à Montréal. Le happening mettra à contribution l'expérience artistique de l'ATSA et le travail d'organisation communautaire de la Nuit des sans-abri, toujours dans le même esprit d'entraide et de sensibilisation à l'égard du phénomène de l'itinérance qui anime les deux organismes. Renseignements: <atsa.qc.ca>.